令和5年度 第2回社会教育委員会議 会議録

開催日時	令和5年7月14日 金曜日 13時30分から 14時50分まで
開催場所	二宮町生涯学習センターラディアン ミーティングルーム 2
出席者	森英夫教育長、蓮實茂夫委員長、久保田秀実副委員長、
	関口金由紀委員、橋本由恵委員、山内みどり委員、中西美保委員、
	三宅栄子委員、稲葉通隆委員
欠席者	なし
事 務 局	椎野教育部長、山下生涯学習課長、加藤生涯学習班長、井上スポ
	ーツ推進班長、込山図書館班長、二見主任主事
その他	傍聴者0名

1. 開 会

2. あいさつ

3. 議 題

(1) 生涯学習推進計画について

(事務局)

基本的な方向性は変わっていないが、第3章の重点的な取組の部分に、関係各課等で実施している生涯学習の推進に資する取組を加えた。また、これらの取組に対応する SDGs の目標を記載した。内容をご確認いただき、お気づきの点があれば7月28日までにご連絡をお願いしたい。

(教育長)

写真をもう少し大きくすると、見やすくなると思う。

(2) 二宮町民温水プールの廃止について(非公開)

(3) 生涯学習課からの報告事項

(委 員)

先に1件報告させていただきたい。6月12日に神奈川県社会教育委員連絡協議会の総会があり、その中で、県内市町村の社会教育委員に対して、令和7年11月20日から21日にかけて開催される関東甲信越静社会教育研究大会神

奈川大会への協力依頼があった。先の話となるが、各委員は承知をお願いしたい。

(委 員)

放課後子ども教室のアンケートで合計数と回答数が合わないが、これは複数回答によるものか。

(事務局)

その通りである。

(委員)

図書館の視聴ブース廃止について、目の不自由な方を対象に、広報誌を読み上げたものを録音し、その音声データを聞くことができるサービスを視聴ブースで実施していたと記憶している。

(事務局)

対面朗読サービス及び音声データの聞き取りについては、図書館事務室横の朗読サービス室で行っており、今回のブース撤去による影響はない。

(委 員)

DVDを視聴するためのブースは残すのか。

(事務局)

併せて廃止するが、引き続きCDとDVDの貸し出しは継続する。

(委 員)

放課後子ども教室について、この前、暑さにより、急遽、体育館と校庭を使用しないこととした。生涯学習課が学校と調整し、図書室などの空調が効いている部屋を使用させてもらえることになり感謝している。学校側の協力が前提だと思うが、今後も同じように対応してもらえるのか。

(事務局)

学校とも協議が必要なため、今お答えすることはできない。前回は、熱中症警戒アラートは出ていなかったが、体育館内の室温が上がり、学校も体育の授業を中止したことにより、教室開始直前の対応となった。本日も実施予定であったが、気温が高いうえ、参加人数に対して空調が効く教室のキャパシティが足りないため中止とした。今後は開催時期も含め、皆様のご意見を

伺いながら検討していきたい。

(委 員)

以前、放課後子ども教室は秋からの開始であったと思う。回数は実施当初 と比べると増えているのか。

(事務局)

元々は、年間で1小学校あたり3回ずつ実施しており、募集の体制が整っていなかったため10月からの開催としていたが、体制が整ってきたため1学期から開催できるようになった。

(委員)

前回は図書室などを借りられたとのことだが、参加者数が増えており、体育館と校庭だけでは対応が難しいと思う。教室を借りることはできないのか。

(委員)

空き教室はエアコンが設置されていない。また、子どもたちが普段過ごす教室は、個人の物や掲示物があるため好ましいとは思えない。

(教育長)

他の市町で、子どものロッカーに鍵をかけるなどの工夫を行ながら一般教室 を使用している事例があった。特別教室については、機材に触らない等の約束 を守ることができれば、使用は考えられると思う。

(事務局)

特別教室は点在していることが多く、子どもの移動の把握が難しくなるという見守る側の問題もある。

(委員)

この事業の目的は子どもの居場所づくりであり、学校での開催にこだわる必要はないと思う。ただし、運営面や子どもの行きやすさ、保護者の安心など、利点が多いため、学校を会場として使用させていただいている。今年も夏休みはラディアンで開催することが決まっており、開催場所について検討の余地はあると思う。

(委 員)

教室の中止はできるだけ早く決めた方が良い。当日の午前中に決めても、 子どもは登校してしまっている。

(事務局)

中止の可能性がある場合は、事前にマチコミで保護者にお知らせするなど、 工夫していく必要があると考えている。

4. 閉 会